



Menschen nennt, kein Recht auf dasselbe habt! Ich will einmal ein Beispiel feststellen an euch Diebsgesindel, das mich bei Tag und Nacht bestiehlt und belügt und betrügt, und du, dem ich geholfen, dem ich Gutes erwiesen habe und der du zum Dank dafür mich bestohlen hast, du sollst es büßen!"

„Gnade, Gnade!“ winselte der Kräutermann und warf sich mit aufgehobenen Händen vor dem Berggeist auf die Knie; der aber achtete nicht auf sein Winseln und Bitten, packte den vor Angst und Entsetzen an allen Gliedern Behebenden beim Schopfe und drehte ihm den Hals um, wie man ihn einem Raben umdreht, so daß das Gesicht nach dem Rücken stand. Dann packte er ihn an den Beinen, riß ihn mitten in zwei Stücke auseinander und schleuderte die beiden Hälften zur Rechten und zur Linken in einen Abgrund. Unter Blitz und Donnerschlag versank hierauf der Berggeist wieder in der Erde, und furchtbar rollte der Donner von Tal zu Tal. Die Bewohner bekreuzten sich, beteten ein Vaterunser und sagten sich heimlich ins Ohr: „Der Berggeist ist erzürnt worden, wehe dem Menschenkind, das ihn gereizt hat! Er geht um; hört ihr, wie er durch die Täler brüllt?“

Daheim aber warteten Weib und Kind des Kräutermanns umsonst auf die Heimkehr ihres Ernährers. Vergebens blieben alle Nachforschungen, alles Streifen, das man anstellte, eine Spur von dem Verschwundenen aufzufinden. Zuletzt glaubte man, er werde preussischen Werbem in die Hände gefallen und von diesen zum Kriegsdienst gepreßt worden sein.



Die Zauberflöte.

Wer schon in Böhmen gewesen ist, weiß, daß dort jedermann, groß und klein, gerne Musik macht. Viele tun sich auch in Gesellschaften zusammen, ziehen in die weite Welt hinaus, von Dorf zu Dorf, von Stadt zu Stadt. An leicht-